

## Miércoles 13 de mayo 2015

**El Financiero** Se dispara superávit comercial con Centroamérica

**MARCELA OJEDA** En el primer trimestre del año, el superávit de la balanza comercial de México con los países de Centroamérica tuvo un crecimiento histórico a tasa anual de 215.88 por ciento, al ubicarse en 850.9 millones de dólares, 581.5 millones de dólares más que en el primer trimestre del año pasado. Especialistas indicaron a El Financiero que el aumento se debe al Acuerdo Único Centroamericano derivado de la integración de tratados comerciales individuales que México tenía con Costa Rica, Nicaragua, y con el CA-3: El Salvador, Honduras y Guatemala, y en especial al volumen de las exportaciones automotrices del país a esa región. "Se explica por el redimensionamiento de nuestra relación, tanto a través de la integración de acuerdos, como de la suscripción del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Panamá -ratificado por el Senado el 15 de marzo pasado-, lo cual ha dado mayor certidumbre a la cooperación entre México y Centroamérica, manifestó Luis Enrique Zavala Gallegos, director general de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). P.C. Centroamérica, exportaciones, balanza comercial Los estados petroleros pierden en empleo formal

**ZENYAZEN FLORES** Campeche y Veracruz, dos de los principales estados del país con actividad petrolera fueron las únicas entidades que perdieron empleos formales durante el último año. Datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), indican que Campeche generó 147 mil 92 puestos de trabajo en abril de 2015, menor a las 151 mil 473 plazas formales dadas de alta en igual mes de 2014, esto representa una caída de 2.9 por ciento anual. Campeche, además, es el único estado del país que hila siete meses con empleos formales a la baja. A partir de septiembre de 2014 comenzó el descenso, cuando registró un pico de 156 mil 469 puestos de trabajo. En el caso de Veracruz, la variación anual del empleo también fue negativa, pues se ubicó en 0.5 por ciento en abril de este año, que significó que en abril había 754 mil 874 puestos de trabajo, cifra inferior a los 758 mil 352 empleos registrados en el IMSS. De acuerdo con el observatorio económico México ¿Cómo vamos?, Campeche debió generar en el primer trimestre de 2015 al menos 2 mil 700 empleos formales, sin embargo, en ese periodo se perdieron 2 mil 904 puestos de trabajo. P.C. empleo, entidades federativas Pero se estanca la actividad de la industria en marzo

**THAMARA MARTÍNEZ** Al cierre de marzo la actividad industrial en México reportó un descenso marginal de 0.02 por ciento respecto a febrero, de acuerdo con datos ajustados estacionalmente por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior, la industria manufacturera decreció 0.95 por ciento respecto al mes anterior y subió 2.41 por ciento a tasa anual en marzo. Este avance anual desestacionalizado, es el de menor cuantía en los últimos quince meses. El letargo por el que atraviesa el sector secundario de la economía está en línea con la convulsión del mercado petrolero nacional. La producción minera cayó 5.20 por ciento anual, que representa doce meses consecutivos en números rojos para el sector. Mientras que mes contra mes, la desaceleración del sector bajó 1.58 por ciento. Por su parte, la construcción subió 3.01 por ciento mensual y 4.71 por ciento anual en marzo. Uno de los factores detrás de la caída en la actividad industrial es la baja en la producción industrial estadounidense, de 0.6 por ciento en marzo respecto a febrero, la más fuerte desde agosto de 2012. P.C. INEGI, sector industrial Reforma Prevén siga volatilidad del crudo

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (13 mayo 2015).- Casi la mitad de los ejecutivos de las compañías de gas y petróleo de Estados Unidos esperan que los precios del crudo Brent sigan por debajo de los 60 dólares por barril este año, y una tercera parte estima que la volatilidad del mercado se extenderá hacia 2016. El sondeo de KPMG, que encuestó a casi 200 ejecutivos del sector energético de Estados Unidos, llega en medio de una desaceleración de la industria petrolera provocada por un exceso de suministros y precios desmedidos. También fue revelado en momentos en que el mercado de petróleo analiza si los precios y la actividad se recuperarán en los próximos meses. La encuesta mostró que el 45 por ciento de los encuestados espera un precio promedio del Brent de entre 50 y 59 dólares por barril este año. El referencial Brent ha promediado los 57.59 dólares por barril en lo que va de 2015 y el miércoles se negociaba en alrededor de 67 dólares, según datos de Reuters. P.C. sector energético, crudo Brent, precios Anticipan contracción en PIB de EU

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (13 mayo 2015).- Los inventarios de las empresas estadounidenses apenas subieron en marzo, al tiempo que las ventas registraron su mayor avance en ocho meses, el indicio más reciente de que la economía de hecho se contrajo en el primer trimestre del año. El Departamento de Comercio dijo hoy que los inventarios de las empresas subieron 0.1 por ciento tras un incremento revisado a la baja de 0.2 por ciento en febrero. Los inventarios son un componente clave del Producto Interno Bruto. Los inventarios minoristas, excluyendo los autos que integran el cálculo del PIB, avanzaron 0.1 por ciento en marzo. La cifra estuvo muy por debajo del alza de 0.8 por ciento asumida por el Gobierno en su estimación avanzada sobre el crecimiento económico en el primer trimestre publicada el mes pasado. El reporte de hoy ofrece la más reciente evidencia de que la expansión del PIB del primer trimestre podría ser revisada a la baja desde el alza de 0.2 por ciento anual reportado en abril para reflejar una contracción de la economía. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Prevén suba desempleo en AL al 6.2%

Por Reuters Santiago Chile (13 mayo 2015).- El desempleo en América Latina y el Caribe subiría 0.2 puntos este año, para cerrar en 6.2 por ciento, en medio del menor crecimiento económico regional, reveló este miércoles un informe de la CEPAL y la OIT. La Comisión Económica para América Latina (CEPAL) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) dijeron que la desocupación volvería al mismo nivel de 2013, luego de retroceder el año pasado debido a un comportamiento atípico de los mercados laborales de Argentina, Brasil y México pese al menor desempeño de la actividad. "En 2015 la región de América Latina y el Caribe registra nuevamente una baja tasa de crecimiento económico, que tendrá un impacto sobre el mercado laboral y que genera preocupación por la posibilidad de un estancamiento o incluso un retroceso en los logros alcanzados en los últimos años", detalló el informe. P.C. CEPAL, América Latina, desempleo Incumple producción fabril china Por Reuters Pekin China (13 mayo 2015).- La producción industrial de

China creció un 5.9 por ciento en abril respecto al mismo mes del año anterior, ligeramente por debajo de las previsiones, lo que refuerza las expectativas de que Pekín tendrá que redoblar sus esfuerzos para apuntalar a la enfriada economía. Una lectura débil era esperada después de que el banco central recortó las tasas de interés el domingo por tercera vez en seis meses, a fin de bajar los costos de endeudamiento de las empresas e impulsar la actividad en momentos en que la economía se encamina a su peor año en un cuarto de siglo. Los analistas consultados por Reuters esperaban un alza de un 6 por ciento en la producción fabril, frente al 5.6 por ciento en marzo, la que fue su lectura más débil desde la crisis financiera global. La inversión en activos fijos, un impulsor crucial en la segunda economía más grande del mundo, aumentó un 12 por ciento entre enero y abril respecto al mismo periodo de 2014, su ritmo más lento desde diciembre del 2000, mostraron datos de la Oficina Nacional de Estadísticas. Los economistas esperaban un incremento de un 13.5 por ciento. Las ventas minoristas, por su parte, crecieron un 10 por ciento el mes pasado, incumpliendo las expectativas de un avance de un 10.5 por ciento y desacelerando a partir de marzo.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, sector industrial El Economista EU, a un paso de activar intercambio de petróleo NOTIMEX Washington.- Estados Unidos pondría fin a su prohibición a exportaciones de petróleo crudo y crearía un programa de intercambio de información energética con México y Canadá, si se aprueba una iniciativa que este miércoles presentaron senadores al Congreso. El proyecto de ley S1312, presentado en momentos en que la administración del presidente Barack Obama evalúa una propuesta mexicana para el canje de petróleo pesado por ligero, autorizaría la venta al exterior de todo el petróleo crudo y condensado producido en Estados Unidos sin licencia federal. P.C. Estados Unidos, sector energético Producción industrial de China se recupera en abril NOTIMEX La producción industrial de China creció 5.9% anual el pasado abril, cifra que mostró la recuperación de esa actividad luego de que en marzo tuvo su menor alza en seis años. El dato de abril fue tres décimas superior al 5.6% del anterior marzo, el mes con menor ritmo de crecimiento en la producción industrial de China desde diciembre de 2008, recordó el Buró Nacional de Estadística (BNE). P.C. China, sector industrial, economía mundial Foro sobre demanda de vivienda del BID será en México NOTIMEX El crecimiento de la demanda de vivienda para personas de bajos ingresos en México será el tema central del III Foro BASE Internacional que tendrá lugar en la Ciudad de México del 29 de junio al primero de julio, anunció el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Durante el evento, a celebrarse en el Centro Banamex de la capital mexicana, también serán abordados el potencial de mercado y desarrollo de estas poblaciones en América Latina y el Caribe, compartir lecciones aprendidas, retos y fortalecer la red de quienes apuestan en este campo de negocios. P.C. BID, sector vivienda La Jornada Alcanza el dólar \$15.39 a la venta en AICM Por Redacción México, DF. Este miércoles en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 15.39 pesos a la venta, y de 14.34 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 15.44 pesos y se adquiere en un mínimo de 14.32 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se vende en una cotización máxima de 17.00 pesos y su precio mínimo a la compra es de 16.00 pesos. P.C. tipo de cambio Propone Comisión Europea distribuir 20 mil migrantes en la UE Por Dpa Bruselas/Londres. La Comisión Europea presentó hoy sus propuestas de acción inmediata para responder a la crisis por la llegada de miles de inmigrantes a través del Mediterráneo y las medidas a tomar en los próximos años. Entre las iniciativas urgentes, el Ejecutivo de la Unión Europea (UE) propone la distribución de 20 mil personas que necesiten asilo entre los países del bloque en 2015 y 2016, para lo cual destinará un presupuesto de 50 millones de euros (56.9 millones de dólares). El objetivo es crear "canales seguros, legales" para quienes quieran viajar a la UE sin tener que caer en manos de las redes de traficantes de personas, indicó el vicepresidente de la Comisión, Frans Timmermans. P.C. Unión Europea, migración El País La zona euro crece el 0,4% hasta marzo pese al parón de Alemania LUIS DONCEL Berlín 13 MAY 2015 - 21:21 CEST La economía de la zona euro avanza a la mayor velocidad de los últimos cuatro años. El PIB de los 19 países que comparten moneda creció entre enero y marzo de este año un 0,4%, una décima más que en el trimestre anterior. Tiraron del carro economías como la española o la francesa. Sorprendió en cambio negativamente la ralentización del crecimiento en Alemania, que ha pasado de avanzar a un ritmo del 0,7% al 0,3%. La potencia germana se ve lastrada por un frenazo en su tradicional punto fuerte: las exportaciones. P.C. zona euro, crecimiento económico Gasolinas, luz y teléfono elevan una décima el IPC en abril, hasta el -0.6% EL PAÍS / AGENCIAS Madrid 13 MAY 2015 - 09:43 CEST El Índice de Precios de Consumo (IPC) subió un 0,9% en abril respecto al mes anterior y elevó una décima su tasa interanual, hasta el -0,6%, por la subida de los servicios telefónicos y el encarecimiento de los precios de la gasolina y de la electricidad, según ha informado este miércoles el Instituto Nacional de Estadística (INE). El dato confirma la cifra interanual que este mismo organismo hizo público hace dos semanas y se queda siete décimas por debajo de la media de la zona euro (0%). La tasa de inflación subyacente &mdash;que excluye los productos energéticos y los alimentos frescos, mucho más volátiles que el resto de componentes del índice&mdash; también repuntó una décima respecto a marzo, hasta el -0,7%. P.C. INE, inflación La subida de sueldos en 2017 dependerá del crecimiento MANUEL V. GÓMEZ Madrid 12 MAY 2015 - 22:12 CEST El pacto salarial estará vigente hasta 2017. En sus dos primeros años de vigencia los sueldos subirán un 1% en 2015 y un 1,5% en 2016. Para el último, todavía no hay dígito, pero sí criterios. Los sindicatos y las patronales tendrán en cuenta la evolución de la economía de 2016 y las previsiones que el Gobierno tenga para 2017, según un comunicado emitido por ambas partes. El &ldquo;principio de acuerdo&rdquo; al que los agentes sociales llegaron el lunes ha sido bien recibido por el Gobierno y los partidos políticos, que lo ven &ldquo;positivo&rdquo;. Poco a poco, al mismo ritmo que han ido las negociaciones, se van conociendo los detalles del &ldquo;principio de acuerdo&rdquo; que los sindicatos mayoritarios, CC OO y UGT, y las patronales CEOE y Cepyme alcanzaron el pasado lunes. Tendrá una vigencia de tres años y en 2017 los sueldos se fijarán en función de la evolución del producto interior bruto de 2016 y las previsiones macroeconómicas que haga el Gobierno, según un comunicado conjunto que las cuatro organizaciones emitieron a última hora de la tarde. Ya los acuerdos de 2010 y 2012 tuvieron, en principio, una vigencia de tres años. El de 2010 fue superado por la propia evolución de la economía y sustituido en su último año por el de 2012. La novedad ahora

consiste en dejar abierto el incremento de 2017. P.C. salarios